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《催眠大师》挑战你的智商

““烧烧脑脑””电电影影，，悬悬疑疑不不坑坑爹爹

本报讯(记者 邱祎) 27日
晚，大型喜剧真人秀《笑傲江湖》
第七期在东方卫视播出。本期节
目俨然成了学生的战场，7岁小学
生用脑筋急转弯戏耍冯小刚，来
自谢晋学院的表演系学生以另类
小品征服全场。

“大家好，我叫丁乃钰，今年7

岁了，我在山东省淄博市博山区
中心小学上二年级。”牙齿“漏风”
的丁乃钰端着快板走上舞台。丁
乃钰首先考起了冯导：“我来问问
大导演冯叔叔，老鼠怎么样才能
会飞？”“因为它是米老鼠？”“不
对，它是吃了会飞的药。”见冯小
刚第一题答错，丁乃钰乘胜追击：

“第二个问题，蛇怎么样才会飞？”
“因为它也吃了会飞的药？”“不
对，它是吃了会飞的老鼠。”……
刚刚还得意洋洋的冯小刚一下子
被小选手的问题戏弄了一番，自
己也忍不住哈哈大笑。

本报讯(记者 邱祎) 浙江
卫视《我不是明星》节目开播至今
已是第三季。第三季《我不是明
星》开播两周，节目组在28日有意
安排了几位重量级“面孔”出场。

本场新晋选手金圣权是歌唱
家金铁霖、马秋华的儿子。这位从
小得到父母正确音乐启蒙的长腿
帅哥，在出场的表演阶段，就以一
首《在那遥远的地方》赢得了现场
观众的青睐。节目现场，金圣权又
列举了几位中国乐坛的实力唱
将：戴玉强、宋祖英、张也、姚贝
娜……他们各个都曾师从自己父
母学习声乐。听得如此强大的师
门团成员，主持人欧哥不禁感慨：

“看来我问题问得还不够妥当，请
问当今乐坛的大腕儿，还有谁不
是你父母的学生？”引得观众哄堂
大笑。

“理科生”电影

齐鲁晚报：是怎样的一
个契机，让你与陈正道导演
有这么一个合作？毕竟你的
长项是喜剧。

徐峥：《泰囧》之后我
看到了很多剧本，大部分都
是 喜 剧 类 型 的 ，《 催 眠 大
师》是非喜剧类型里比较特
别的一个。事实上我自己是
一个发烧级的影迷，除了喜
剧以外，我也会关注很多其
他不同的类型，所以我非常
有兴趣参与到这种类型的
作品里。后来跟陈正道导演
聊剧本时，我发现其实这个
类型才是他的菜，他之前拍
摄的都是爱情喜剧，比如

《1 0 1次求婚》那样的，《催
眠大师》这种类型其实是他
个人最喜欢的，所以我就参
与了。

齐鲁晚报：你很信任陈
正道导演对这样一个题材
的发挥？

徐峥：我碰到很多从事
这个行业的人，好像都是

“文科生”。《催眠大师》这
种类型的电影，比较像“理
科生”做的东西。我跟陈导
演聊完以后，发现他就是属
于比较理科生系统的，他跟
我讲他自己小的时候就看
过心理医生，我突然在他身
上看到一种他做这个事情
的可能性。后来我到了现场
发现我的判断完全是对的，
拍摄现场所有的场景包括
我们的道具，包括戏里很多
细小的想法，都印证了他在
这方面有自己独特的才华
和想法。

齐鲁晚报：这次你演
一个催眠医生，有没有
在之前准备过这方面
的训练？

徐 峥 ：我 以
前碰到过一个
老演员，他真
的 是 会 催
眠 术 ，我

们在一起吃饭时，我亲眼看
到他把旁边我们的一个朋
友给催眠了，当时我非常震
惊，一个好端端的女生突然
被催眠成这样子，那个老演
员在旁边不停地讲话，这个
女孩子就是醒不过来，到最
后他一拍她才醒过来。我相
信有这种催眠的技术，如果
要让我达到那种水平，需要
一个很系统的训练。对于这
部电影而言，我们主要准备
的是电影里面想要讲的内
容和情感。

与观众做游戏

齐鲁晚报：听说《催眠
大师》的剧情很“烧脑”，你
在拍摄过程中感觉如何？

徐峥：拍摄过程中，的
确需要演员不断去梳理剧
情，甚至要让导演来给我们
画示意图。《催眠大师》像
一个智力游戏，聪明的观众
会对剧情设计感到很有挑
战性，观众和演员，相互有
智力方面的一个奖励，看看
我有没有猜对，我有没有
想到，或者你有没有带给
我意外的感觉。演员的
工作，就是对观众进
行剧情上的误导，
与观众做心理游
戏 ，这 个 过 程
很有趣。

记者：你被业界称为
“最聪明的大脑”，成功营
销了电影《泰囧》，作为监
制，你对于《催眠大师》的
票房会不会有一个预期？

徐峥：有很多的大脑
比我聪明得多。《泰囧》取
得好成绩，只是在我自己
喜欢和擅长的那个领域，
它只是很小的一块儿。票
房是各种合力的结果，从
类型来讲，《催眠大师》是
一个小众的题材，但是从
市场的需求来讲，我希望
观众能够喜欢这样的电
影，票房我就不预测
了 ，我 只 希 望 它 越
多越好。

徐峥监制、陈正道执导，并由徐峥和莫文蔚主演的“烧脑悬疑电影”《催眠大师》，将于4月29日公映，
这部投资不算大的电影，在小范围点映后，被称为《泰囧》之后又一部有可能改变中国电影生态的新作，
该片也是徐峥在《泰囧》之后参与最深的作品。曾经的中国电影“票房王”，这次要带给观众什么惊喜？近
日，徐峥在北京接受了本报记者的专访。

本报记者 倪自放

七岁小选手

戏耍冯小刚

金铁霖之子加盟

《我不是明星》

本报讯 近期《中国好舞蹈》迎来
了节目中一位特殊的舞者，患有一级瘫
痪的于书博，她表示自己来到《中国好
舞蹈》的舞台，不是为了求得同情或是
眼泪，而是想帮助更多的人，将舞蹈的
艺术价值展现给观众。看过她的舞蹈，
导师金星不禁感叹道：“这是我见过最
美的眼神！”

于书博从很小的时候就感受到了
舞蹈的魅力，家人的反复劝说也没有阻
止她学舞的决心。从校级奖学金获得者
到国家奖学金获得者，这些肯定让她在
舞蹈之路上走得愈发坚定。然而2011年
一次练舞的意外让她的左侧肢体一级
瘫痪，医生的诊断仿佛是对她的舞蹈生
涯判了死刑。经过漫长而又艰辛的治疗
终于换来令人振奋的变化，于书博能够
从直立行走到舞动身体，渐渐成功打破

了医生“站起来就是奇迹”的预言。为了
再次回到舞台，于书博整整花了三年的
时间去改变自己的舞蹈。她在接受采访
时坦言，自己曾经很不愿意拿故事说
事，但是如果自己的经历能够唤起更多
人的信心，那么她愿意迈过心理的这道
坎儿。而且她强调不要再用“折翼的天
使”来形容自己：“我没觉得自己曾折翼
过，我觉得我现在还是在一个人生的轨
迹中很正常地发展，只不过是在人生轨
迹上一个小小的坎坷，现在迈过去了，
后面应该会收获得更多。”如今于书博
的梦想就是当一名舞蹈治疗师，她深刻
地感受到舞蹈是可以帮助人类恢复身
体的。“舞蹈不仅是一种精神，更是心灵
指引。我希望把舞蹈这种生命的意义传
递下去，这是最有意义的。”

(刘雨涵)

“折翼天使”感动“好舞蹈”

一一级级瘫瘫痪痪舞舞者者创创奇奇迹迹

▲患有一级瘫痪的于书博创造了奇迹。
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